

También se habla de los medios de que el gobierno se valdría para allegar recursos a fin de proceder a la construcción de la escuadra.

Respecto al particular, se asegura que sería llevado a cabo un empréstito de amortizable, por importe de cuatrocientos millones de pesetas, cantidad que se considera suficiente para atender a los gastos que ocasionaría la construcción de la nueva escuadra.

Conflictos solucionados

Ha quedado ya solucionada la cuestión referente a la situación en que quedaban tres mil obreros a consecuencia de la suspensión de las obras de construcción del canal de Tamarite.

Esta suspensión obedeció a haberse agotado ya los fondos consignados para atender a aquellas obras.

El ministro de Agricultura ha hallado la solución al conflicto, disponiendo que las 360.000 pesetas que sobraron del presupuesto de 1901 se destinen a la construcción del citado canal.

Esto se hará por medio de una transferencia, que está autorizada por la ley.

Accidente lamentable

Ayer tarde en el cuartel de la Montaña un soldado se hallaba enseñando a otro el mecanismo del fusil Mauser.

No se sabe cómo un casquillo se introdujo en el disparador del fusil.

Ni uno ni otro soldado se atrevían a tocártalo, por temor a que el arma se dispare.

Entonces se acercó otro soldado manifestando que aquello no tenía importancia y que él lo arreglaría.

Se dispuso a hacerlo así, pero hallándose en dicha operación, disparóse el fusil matando al soldado Clemente Jover e hiriendo de gravedad a Quintín Salas también soldado.

Cuestiones financieras

El Consejo de administración del Banco de España ha aprobado ya y suscrito, las bases del convenio de dicho establecimiento de crédito con el Tesoro, para la instalación de sucursales en París y Londres.

También ha aprobado la plantilla de personal de la nueva sucursal que se ha de establecer en Tortosa.

Cuestión personal

Continúa hablándose en los círculos políticos del duelo verificado entre el general Bargés y el director de «El Imparcial» señor Ortega Muñilla.

Se dice que el gobierno autorizó al capitán general de Cataluña para que se trasladara a Madrid, pero guardando secreto acerca del objeto de su viaje.

Es probable que el general Bargés, emprenda mañana el viaje de regreso a Barcelona.

Dicho señor acudió ayer al despacho de la Presidencia, donde estuvo conferenciando con Sagasta.

Noticia desmentida

El ministro de Hacienda ha negado que sea cierta la noticia publicada por algunos periódicos, en la cual se decía que el señor Rodríguez había autorizado al Banco de España para la adquisición de doscientos millones de pesetas en papel del Exterior.

El ministro ha manifestado su creencia de que el Banco no llevará a cabo dicha operación, porque en caso de hacerla, se vería obligado dicho establecimiento a hacer uso de las reservas en oro que posee.

De todos modos, ha manifestado que el no ha concedido dicha autorización y que si el Banco realiza la operación citada, la hará por su sola cuenta.

Visita fracasada

El Nuncio de Su Santidad en Madrid, acompañado del nuevo auditor, acudió ayer al despacho de la presidencia con objeto de visitar al señor Sagasta.

Cuando llegaron, el presidente del Consejo se hallaba trabajando; por lo que los vi-

sitantes se limitaron a dejar sus tarjetas.

Declaraciones de Veragua

El ministro de Marina ha hecho a un periodista algunas declaraciones respecto a la situación política actual.

Ha manifestado el duque de Veragua, que según su opinión, la crisis no será planeada por ahora.

También ha dicho que no cree que el señor Sagasta proyecte retirarse temporal ni definitivamente.

Ha añadido que ni él ni ningún ministro, han pensado remotamente en decidir quién habrá de sustituir al presidente del Consejo de ministros, en el caso, a todas luces improbable, de que éste se retirase.

Veragua ha terminado sus declaraciones, manifestando que, a su juicio, la retirada de Sagasta implicaría un gran cambio, en todos los partidos políticos militantes.

Muerte de un penado

Telegramas expedidos en Valencia, participan que ha fallecido en el penal de San Agustín de aquella capital, el recluso Carlos Soriano.

Este, era el que mató al señor Ledesma, cuando éste pasaba en coche por una calle de Madrid.

En su testamento ha dejado ochenta mil pesetas.

Su cadáver será embalsamado y conducido a Madrid.

La cuestión del pimentón

Los productores y exportadores del pimentón de varios pueblos de la provincia de Murcia, han dirigido telegramas al ministro de la Gobernación, protestando de la mezcla del pimentón con el aceite.

Noticias de Barcelona

Telegramas expedidos en la ciudad condal dan cuenta de que la cabalgata que se celebró por iniciativa de la Sociedad de Artes e Industrias fué de un efecto sorprendente concorriendo muchas y artísticas carrozas.

Otros despachos comunican que la copa, regalo de don Alfonso al Club Náutico de Barcelona, para premio de las regatas que llevan por título la Copa del Mediterráneo, ha sido ganada por el balandro «Vasthi».

De Arenys de Mar dan cuenta de que dos hermanos Maristas que se hallaban bañándose en la playa, fueron arrastrados por la corriente perdiendo la vida.

Suceso sangriento

Telegramas expedidos en Valencia, dan cuenta de que en el pueblo de Benifayó, riñeron tres individuos apellidados Marco, Alemany y Bonifacio, que se hallaban en una taberna.

Salieron desafiados, yendo a la plaza del pueblo, donde se agredieron con armas.

De la lucha resultó muerto el Marco y herido de gravedad el Alemany.

Acuerdo laudable

Otros despachos de Cádiz participan que en la Sociedad de Salineros se verificó una reunión, en la cual se tomó el acuerdo de amonestar a todo obrero que se presente boracho al trabajo.

En caso de reincidencia se rá expulsado de la sociedad.

Huelga en perspectiva

Dicen de Sevilla que se anuncia para el jueves una huelga general en caso de que continúe la clausura de los Centros Obreros, cuya apertura se halla pendiente del fallo del tribunal de Justicia.

Una comisión de obreros visitó al gobernador civil para darle cuenta del acuerdo.

Se dice que las tiendas cerrarán también sus puertas y se teme que ocurran desórdenes.

Acerca del duelo

En su número de ayer el

diario republicano titulado «El País», se ocupa del lance personal efectuado anteriormente entre el director de «El Imparcial» señor Ortega Muñilla y el capitán general señor Bargés.

Manifiesta que el ministro de la Guerra se ha creído en el caso de intervenir en el hecho por la falta que ha cometido un subordinado suyo, viendo a Madrid sin su permiso.

Añade que con este motivo se ha impuesto un arresto de 30 horas.

Expone «El País» que la pena es irrisoria, pues añade, que, dado el carácter que ostenta dicho general y la agitación que reina en Barcelona, pudiera calificarse como una deserción delante del enemigo, falta la más grave para un militar.

Velada libertaria

Telegramas expedidos en Cádiz, dan cuenta de que en la sociedad de trabajadores en hierro y metales, se celebró una velada político-literaria. Asistieron unos 600 asociados.

Hablaron nueve obreros, del Puerto de Santa María y Cádiz, y Teresa Claramunt.

Entre otras, se leyeron dos cartas de otros tantos trabajadores que se hallan presos en la cárcel de Jerez a causa de los últimos sucesos, adhirieron al acto.

El orden fue completo.

Muerte de un cónsul

También de Cádiz telegrafian que ha fallecido el cónsul inglés en aquella ciudad.

Hacía tres días que había regresado de Inglaterra, donde había estado en uso de licencia.

La enfermedad que le ha llevado al sepulcro ha sido una pulmonía.

Sección religiosa

Martes 7. — Santos Marcos, Papa, Augusto, prebitero y Santa Julia, Virgen.

JUAN SANSINENEÀ

BANCA Y BOLSA

CALLE DE GUETARIA, NÚM. 17

Sección financiera

Cotización oficial de la Bolsa de Madrid

Telegramas de los señores Bénard y C. Al cierre, 3.º

FONDOS PÚBLICOS Día 4 Día 6

4 por 100 interior.	73,15	73,25
4 por 100 exterior.	—	—
Amortizable 4 p. 100	—	—
Amortizable 5 p. 100	94,25	94,50
Billetes de Cuba 1886	—	—
Idem idem 1890.	—	—
Obligaciones Filipinas	—	—
Céd. Banco Hip. 4%	100,10	100,15
Céd. Banco Hip. 5%	101,90	102,—
Banco de España.	477,50	478,—
Compañía Tabacos.	403,—	402,50
CAMBIOS		
París á la vista.	33,60	33,30
Londres id.	33,01	33,53

Crédit Lyonnais

Bolsa de París

Fondos públicos Día 4 Día 6

Renta franc. 3 %.	99,95	100,02
3 % amortizable.	—	—
3 y 1/2 % idem.	101,15	101,27
Exterior 4 %.	88,15	88,25
Turco D.	28,45	28,12
Portugués 4 %.	32,10	32,47
Italiano.	102,85	102,90
Norte de España	205,—	206,—
Zaragoza.	325,—	326,—
Credit Lyonnais	1.068,—	1.065,—
Río Tinto.	1.090,—	1.090,—
Banco Otomano.	582,—	579,—
Tharsis.	135,—	138,—
Rand Mines.	293,—	291,—
Goldfiels.	214,50	212,—
Buenos Aires, oro.	228,10	228,50
Valparaíso, oro.	16,9/32	16,9/32
Río de la Plata, oro.	11,15/16	12 1/32

AGENCIA DE VAPORES CORREOS Y VAPORES RÁPIDOS

Cinco salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes al de Montevideo y Buenos Aires y a todos los puertos de América a precios sumamente baratos.

Para más informes dirigirse a don Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de Irazu y C. de Buenos Aires.

Nota. — Esta casa compra toda clase de monedas de oro y billetes del extranjero a los precios más elevados.

HERNIAS

deformidades en la espalda y pecho, piernas torcidas, pies zambos, varus e quirros, etc.

Procedimiento americano por los aparatos aluminium patente; sistema completamente nuevo y desconocido hasta hoy en España.

El Director del Gabinete de Ortopedia moderna de Madrid, avisa a las personas que no han podido verle en los días anteriores, que regresará a San Sebastián el día 7 de Octubre y recibirá hasta el 8 inclusive agradeciendo las atenciones de su distinguida clientela.

A los que sufren hernias voluminosas y rebeldes les invita a que le visiten y se convencen que no es necesario para su contención la aplicación de los enormes y pesados bragueros que se usan hoy y que se hace imposible llevar los puestos por su volumen y peso.

Estará en San Sebastián Hotel Central los días 7 y 8; de preferencia en su Gabinete en Madrid, Faencarral, 29.

AGENCIA DE VAPORES

CORREOS Y RÁPIDOS

MENSAJERÍAS MARÍTIMAS

Ses salidas mensuales de Burdeos y dos de Pasajes para Montevideo, Buenos Aires y a todos los puertos de América. Emigración a Chile por la mitad del pasaje; pedir informes y precios al agente José María Castañer, calle Solana, núm. 7, Tolosa (Guipúzcoa).

Su numerosa estadística (2.300 operaciones) garantiza los resultados, cada día más brillantes, que en él se obtienen.

NOTAS. — En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente.

Las consultas se dirigirán al Director, que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por si es por causas antecedentes se pidan.

¿SOIS AFIC